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Kunstrasen kommt



Trainer Duo bestätigt
In beiderseitigem Einvernehmen hatten 
wir uns von Hans Popilas als Trainer der 
1. Mannschaft  im Oktober getrennt.
Als Interimslösung übernahmen der 
bisherige Co Patrick Clermont und 
Spieler Uwe Deutmann die Mannschaft  
mit tatkräft iger Unterstützung durch 
Teammanager Philipp Krings.
Nach ersten Eindrücken und konstruk-
tiven Gesprächen hat der Vorstand dem 
Duo Deutmann/Clermont weiter das 
Vertrauen ausgesprochen. Die beiden 
werden das Team weiter durch die Sai-
son führen. 
Michael Beckers, Jugendleiter, wird sich 
zusätzlich um Fitness und Physio der 
Spieler kümmern.

Seniorenspielbetrieb 
Sowohl die Saison 2019/2020, als auch 
die Saison 2020/2021 war geprägt durch 
den Coronavirus. 

Beide Saisons konnten nicht beendet 
werden und waren durch Lockdowns 
eingeschränkt. Sowohl Aufsteiger als 
auch Absteiger konnten nicht ermittelt 
werden.
Eine sportliche Bewertung der Mann-
schaft en möchten wir daher jetzt nicht 
vornehmen.
In der Gesamtheit lässt sich feststellen, 
dass in den letzten beiden Jahren nen-
nenswerte Abgänge in den Mannschaf-
ten nicht erfolgten; vielmehr machte 
sich die hervorragende Jugendarbeit des 
SC Sparta Bardenberg bezahlt.
Alleine 13 junge Spieler verstärken zwi-
schenzeitlich die 1. und 2. Senioren-
mannschaft  und lässt uns auf eine Zu-
kunft  hoff en, die zur Freude des Vereines 
von Eigengewächsen mitgestaltet wird. 
Ob die Saison 2021/2022 regelkonform 
beendet werden wird, kann wohl z.Zt. 
niemand voraussehen.

Lieferengpässe Fanshop-Artikel
Die Folgen der Pandemie im weltweiten 
Handel bremsen auch unserer Haupt-
lieferanten JAKO aus. Viele Artikel sind 
verzögert, teilweise erst wieder im Früh-
jahr verfügbar. Wer spezielle Termin-
wünsche hat erfährt Einzelheiten wie 
immer gerne von Martina Deutmann.

Wir trauern um Barthel Kolberg

Unser langjähriger Vereinswirt verstarb 
leider im Dezember diesen Jahres. Zu-
sammen mit seiner Frau Marianne war 
Barthel Jahrzehnte ein guter Gastgeber, 
nicht nur für unsere Jahreshauptver-
sammlungen. Wir werden Barthel ver-
missen. Der Familie unser aufrichtiges 
Beileid. Wir erinnern uns gerne an die 
geselligen Zeiten mit Barthel.

20 Jahre - 20% Rabatt
Unser Trainer, Freund und Sponsor, Mi-
chael Winkens, feiert 20-jähriges Jubilä-
um mit seinen Fahrschulen. Gerade der 
Standort Bardenberg ist stets bei unse-
ren Mitgliedern entsprechender Alters-
gruppen beliebt.
Mitglieder und deren Familien erhal-
ten zum Jubiläum 20% Rabatt auf den 
Grundbetrag aller Führerscheinklassen. 
Der Sport Club sagt DANKE MICHA.

Seniorenspieler: Bambinitrainer
Sonntags ist Seniorenspieltag. So gut wie 
jedes Wochenende stehen Jan Gottwald 
und Jannick Troha auf dem Platz und 
kämpfen für Punkte. Doch das reicht 
den jungen Sportlern nicht. Sie möchten 
sich auch anderweitig im Verein enga-
gieren. Und so trainieren sie nun unsere 
kleinsten Fußballer und begleiten sie auf 
den ersten Schritten ihrer Fußballkar-
riere. Vorbildhaft ! Ebenfalls als Trainer 
bei den Bambinis dabei ist Mathias Nix, 
eigentlich Schiedsrichter des Vereins.

Ist die Zweite Mannschaft 
„unabsteigbar“ ?
Seit der Fusion im Jahre 2017 spielt un-
sere 2. Seniorenmannschaft  in der Kreis-
liga C. Im ersten Jahr konnte man durch 
einen Sieg, gegen den direkten Konkur-
renten JSV Baesweiler, am letzten Spiel-
tag den Klassenerhalt sichern. Ein Jahr 
später profi tierte die Mannschaft  von 
zwei zurückgezogenen Mannschaft en 
und des um 2 Punkte schlechter plat-
zierten Teams von Germania Dürwiß. 
In den vergangen beiden Spielzeiten 
gab es im Kreis Aachen, aufgrund der 
Corona-Pandemie, keine zu wertende 
Spielzeit. Dadurch gab es auch keine 
Absteiger und die Mannschaft  schafft  e 
schon wieder den Nicht-Abstieg. Blickt 
hoff nungsvoll auf die laufende Saison: 
„Wir hoff en alle, dass die jetzige Spielzeit 
normal beendet werden kann. Und wir 
sind nach den gezeigten Leistungen da 
ganz zuversichtlich, dass unsere Zweite 
auch dieses Jahr wieder nicht absteigt.“

Danke an alle Helferinnen und Helfer 
beim Weihnachtsmarkt! 



Grußwort des Vorstands

Liebe Mitglieder,
ein „merkwürdiges“ Jahr neigt sich nun bald seinem Ende 
zu. Begonnen hat es - wie das alte  geendet hat - mit weit-
reichenden Einschränkungen unseres gewohnten Alltags, 
Lockdown genannt, gepaart mit einem langen Winter 
und miesem Wetter bis weit in das Frühjahr hinein. Im 
dann viel zu kurzen Sommer konnten wir nach und nach 
in unser gewohntes Leben zurückkehren. Auch der Trai-
nings- und Spielbetrieb fand wieder ohne nennenswerte 

Einschränkungen statt. Kurz vor Jahresfrist werden wir nun leider von der Ver-
gangenheit wieder eingeholt und die sogenannte epidemische Lage macht eine 
erneute Reduzierung des gerade erst wieder lieb gewonnenen Miteinanders erfor-
derlich. Unter diesen Umständen können wir natürlich unsere traditionelle Weih-
nachtsfeier mit allen Mitgliedern und Freunden des Vereins auch in 2021 nicht 
durchführen. Auch unser überregional bekanntes Jugend-Hallenturnier, geplant 
für Januar 2022, kann unter den derzeitigen Gegebenheiten nicht stattfi nden. 

Aber es gilt, optimistisch zu bleiben. Es hat einfach Spaß gemacht, wieder Fuß-
ball zu spielen oder zu schauen, sich zu treff en, miteinander zu reden usw. So ist 
es nach den gemachten Erfahrungen auch nicht vermessen, sich schon in diesem 
Winter auf einen hoff entlich unbeschwerten Sommer zu freuen. Daher planen 
wir bereits jetzt an einer großen Saisoneröff nungsfeier des gesamten Vereins An-
fang September 2022 mit einem bunten Programm für alle Altersgruppen. 

Abschließend möchten wir Euch und Euren Familien noch eine schöne Advents- 
und Weihnachtszeit wünschen und freuen uns schon jetzt auf ein Wiedersehen.

Th omas Birmanns
im Namen des Vorstands

und Weihnachtszeit wünschen und freuen uns schon jetzt auf ein Wiedersehen.

Th omas Birmanns
im Namen des Vorstands

Volker Deutmann UEFA B Lizenz 
Unser Jugendgeschäft sführer hat trotz 
der Corona-Pandemie die mehrmaligen 
Reisen nach Hennef auf sich genommen 
und mit Erfolg die Trainerprüfung ab-
gelegt. Zahlreiche Stunden lernte er mit 
anderen Teilnehmern namhaft er Verei-
ne und stand mit ihnen auf dem Platz, 
um das gelernte in der Praxis anzuwen-
den. Durch die bestandene Lizenz darf 
er jetzt Mannschaft en bis zur Mittel-
rheinliga (5. Liga) trainieren. 

Der Vorstand gratuliert ganz herzlich, 
bedankt sich gleichzeitig bei Volker 
Deutmann für den ehrenamtlichen Ein-
satz und für die Übernahme der nicht 
ganz unerheblichen Kosten. 
Jugendleiter Michael Beckers: „Von der 
Mittelrheinliga sind wir weit entfernt. 
Trotzdem wird der gesamte Verein von 
Volker‘s Qualifi zierung profi tieren.“



Bardenberg, Mitglied und Jugend-För-
derin SC Sparta Bardenberg: „Das be-
eindruckende Engagement der Ver-
einsführung sowie die weitergehende 
Planung begrüße ich sehr und freue 
mich, wenn nun zeitnah die Umsetzung 

des Kunstrasenplatzes erfolgt, damit der 
SC konkurrenzfähig bleibt und die Hei-
mat für so viele Sportfreunde anbieten 
kann.“
Helmut Deutmann, langjähriges Vor-
standsmitglied: „Als einer der großen 
Sportvereine der Region mit über 360 
Aktiven und rund 50 ehrenamtlich Mit-
wirkenden sehen wir natürlich in erster 
Linie unseren sportlichen Bedarf. Paral-
lel haben wir immer Wert auf gute Kom-
munikation mit anderen Ortsvereinen 
gelegt, sind uns unserer sozialen Auf-
gabe bewusst, beteiligen uns gerne am 
Dorfleben in Bardenberg. Seit 14 Jahren 

bemühen wir uns stetig aber ohne Pau-
ken und Trompeten um eine zeitgemäße 
Sportanlage. Jetzt müssen wir jedoch auf 
eine zügige Umsetzung des Kunstrasen-
platzes drängen, um weiter sportlich at-
traktiv und zukunftsorientiert auftreten 

zu können.
Deshalb freut es uns ganz besonders, 
dass wir endlich breite Unterstützung 
aus den Fraktionen CDU, Grüne, SPD, 
FDP und UWG, dem Sport- & Kultur-
ausschuss sowie dem Stadtsportverband 
erhalten.“

Neben hier genannten Personen sind 
Thomas Birmanns, Volker Deutmann 
und Martin Wienands sowie weitere 
Führungspersonen der vergangen Jahre 
maßgeblich an dem Projekt beteiligt.
Stets aktuelle Infos auf unserer Homepage 
unter der Rubrik SPORTSTÄTTEN.

Endlich breite Unterstützung für die 
konkrete Planung und Modernisierung 
des Sportplatzes in Bardenberg.
Der Sport Club Sparta Bardenberg hat 
auch die sportlich ruhigere Phase in der 
Pandemie genutzt um in vielen kons-
truktiven Gesprächen und Videokon-
ferenzen die Würselener Fraktionen 
davon zu überzeugen, dass eine Moder-
nisierung des Aschenplatzes in Barden-
berg dringend notwendig ist.
In dem inzwischen genehmigten Dop-
pelhaushalt 21/22 der Stadt Würselen 
ist ein Betrag von 100.000 Euro zur kon-
kreten Planung zur Umwandlung des 
Sportplatzes in der Zechenstraße einge-
stellt. Damit hat die Verwaltung nun die 
Möglichkeit, in Zusammenarbeit mit 
Planungsspezialisten und mit großer 
Unterstützung der betroffenen Vereine 
die Umsetzung in die Wege zu leiten.
Auch wenn der Bau des Kunstrasen-
platzes wegen Dringlichkeit zeitlich 
vorrangig umgesetzt werden soll, hat 
das Gesamtkonzept von Sparta Barden-
berg auch die Bardenberger Ortsver-
bände von CDU und SPD überzeugt. 
Die Planung wird weder ein ganzheit-
liches Sport- & Kulturkonzept noch den 
Ortsteilrahmenplan einschränken. Im 
Gegenteil. Schon jetzt gibt es sinnvolle 
Ideen die Infrastruktur vielfach zu nut-
zen und bürgerfreundliche Synergieef-
fekte zu erwirken. Das Gesamtkonzept 
soll noch 2023 vollständig erarbeitet 
sein.
Notwendige Mittel zur Realisierung der 
ersten Bauphase sind bereits im Finanz-
plan des nachfolgenden Haushaltes ein-
geplant. Der Wunsch, spätestens Mitte 
2024 auf einem ganzjährig nutzbaren 
Sportplatz zu spielen ist greifbar.
Heiko Franzen, stellv. Fraktionsvorsit-
zender der CDU Würselen und Vorsit-
zender OV Bardenberg:
„Die CDU Bardenberg unterstützt aus-
drücklich den SC Sparta Bardenberg. 
Wir haben die notwendigen Planungs-
mittel in den Haushalt 2021/2022 
der Stadt Würselen eingestellt, um 
schnellstmöglich eine moderne Sport-
stätte planen und umsetzen zu können. 
Weiterhin soll das durch uns beantragte 
Sport- und Kulturkonzept für Barden-
berg erarbeitet werden. Gemeinsam mit 
allen Vereinen möchten wir eine schnel-
le, ganzheitliche Planung und Umset-
zung auf den Weg bringen.“
Dagmar Thorand, SPD-Ortsverband 

Dauer- & Top-Thema:  Beschlossene Sache, Kunstrasen in Bardenberg an der Zechnstraße - Tschüss Asche!

v.l.: Heiko Franzen, Helmut Deutmann, Dagmar Thorand, Michael Beckers, Marc Knisch · Foto Markus Roß

Die Mitarbeit in unserem tollen Ver-
ein setzt Fußballverstand oder sport-
liche Ambitionen nicht voraus. Als 
Trainer(in) sind  natürlich gewisse 
Kenntnisse und Fähigkeiten nötig. Es 
gibt aber auch eine Menge anderer an-
spruchsvoller Aufgaben in unserem 
Verein. Ob Organisationstalent für 
administrative Aufgaben oder hand-
werkliche Fähigkeiten um unsere 
technischen Einrichtungen in Schuss 

zu halten, jeder kann mitmachen. Die 
wichtigste Voraussetzung ist Teamfä-
higkeit und Spaß daran, sinnvolle Auf-
gaben gewissenhaft zu übernehmen.
Letztendlich handelt es sich um eine 
Freizeitbeschäftigung, die auch nicht 
direkt in einem zeitraubenden Vor-
standsamt enden muss. Also mach mit! 
Bei Interesse einfach anrufen 0171 
3827182 (Helmut Deutmann) oder bei 
allen anderen Vorstandsmitgliedern.

EHRENAMT: Jeder kann mitmachen!



Trotz ausgefallener Weihnachtsfeier ha-
ben wir unseren jüngsten Kickern eine 
Freude bereitet, die Pfennings auch in 
diesem Jahr mit den Papier-Weihnachts-
tüten unterstützt hat. Chiara Bergrath 
hat das wieder toll organisiert. Danke!

Ehrenamtspreis BAYER 04 Leverkusen für Sparta Bardenberg

Über unsere Auszeichnung mit dem BAYER 04 Ehrenamtspreis haben wir berich-
tet. Verschoben durch Pandemie-Einschränkungen und immer noch in reduzierter 
Weise haben unsere beiden Vereinsvertreter Rolf Piotrowski und Volker Deutmann 
am DFB Ehremamts-Spieltag, dem 4. Dezember 2021, die Auszeichnung in Emp-
fang genommen. 
In der Halbzeitpause der sehr torreichen und für Leverkusen-Fans erfolgreichen 
Bundeslige-Partie wurde dem Publikum und DFB-Vertretern u.a. erläutert, warum 
gerade der SC Sparta Bardenberg so herausragend gewürdigt wird.
Vielen Dank für die Ehrung an die ausgezeichneten Gastgeber Bayer 04.

Würselen-Bardenberg

Das Land NRW hatte ein Förderpro-
gramm „Moderne Sportstätten aufge-
legt. Hier konnte man sich um Zuschüs-
se zur Sanierung von Sportstätten im 
Eigentum bemühen. Durchaus unkom-
pliziert haben wir mit Unterstützung des 
Stadtsportverbandes Würselen den An-
trag gestellt und zügig die Zusage einer 
Förderung bekommen.
Diese Mittel nutzen wir zweckgerecht 
zur energetischen und optischen Auf-
wertung unserer Immobilie in Barden-
berg. Drainage, die Zwischendecke und 
Beleuchtung im Saal, die Heizung sowie 
Fassadenbereiche und die Dacheinde-
ckung mit Giebelverkleidungen werden 
modernisiert. 
Dabei ist ein alter „Schatz“ zu Tage ge-
fördert worden, bisher verdeckt von äl-
teren Eternit-Platten. 
Sofort wird erkannt, dass wir schon in 
den 60er Jahren Mitglied im Fußballver-
band Mittelrhein waren.
Zum Schutz des Gebäudes verschwindet 
diese historische Beschrift ung allerdings 
wieder hinter neuen Fassadenplatten. 
Danke für das Foto, für die Erinnerung 
an Dachdecker Roy Kistermann.
Die kompletten Sanierungsarbeiten zie-
hen sich wetterbedingt bis ins Frühjahr 

2022. Sollten wir noch weitere Sponso-
ren fi nden (gerne melden) wird der Ter-
rassenbelag und die Überdachung eben-
falls modernisiert.
Passend zu dem in Aussicht gestellten 
Kunstrasenplatz ist dann auch das Ver-
einsheim für die nächste Generation 
bestens gerüstet.
In der Sommerpause, werden wir auch 
die Dusch- und Umkleideräume reno-
vieren. Hierzu wird die Stadt einen gro-
ßen Teil der Kosten übernehmen. 

Sparta Bardenberg trägt seinen Teil 
durch Eigenleistungen bei und freut sich 
auf handwerkliche Unterstützung.

Sanierung Vereinsheim Tannenweg sorgt auch für angenehme Überraschungen



Gute Vereinsarbeit kostet Geld

Im Bereich fi nanzielle Unterstützung 
sind wir ebenfalls kreativ unterwegs.
Neben Sposorenpaketen für Firmen in 
fl exiblen Größenordungen haben wir 
vor vielen Jahren bereits den VIP-Club 
gegründet. Hier sind nette Leute vereint, 
die mit einer regelmäßigen Zahlung den 
Verein unterstützen.
Genau wie die Rechnungen an unsere 
Firmensponsoren können auch Spen-
den von Privatpersonen steuerlich gel-
tend gemacht werden. Als gemeinnüt-
zig anerkannter Verein stellen wir auf 
Wunsch ab 50 Euro/Jahr eine Spenden-
quittung aus.
Jeder Cent zählt und kommt unseren 
Sportlerinnen und Sportlern zu Gute!
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B-Jugend qualifi ziert sich für die 
Leistungsstaff el
In der Qualifi kationsstaff el traf die 
Mannschaft  auf die B-Jugenden von 
Eintracht Warden, Falke Bergrath, VfR 
Würselen 2, VfJ Laurensberg 2 und 
VfR Linden-Neusen. Das Team ging in 
jedem Spiel als Sieger vom Platz und 
schoss immer mindestens 5 Tore. Am 
Ende sprang dann der 1. Tabellenplatz 
mit 12 Punkten und einem Torverhält-
nis von 33-2 Toren raus. Damit konnte 
man sich für die Leistungsstaff el quali-
fi zieren und strebt nun den Aufstieg in 
die Sonderliga an.

Wir gratulieren
Die jährliche Ehrung verdienter Mit-
glieder 2021 muss ebenfalls verscho-
ben werden. An dieser Stelle herzli-
chen Glückwunsch den Jubilaren

Jubiläumsnadel Bronze 
für 20-jährige Mitgliedschaft :
Florian Bilstein
Uwe Deutmann
Volker Deutmann
Benedikt Gundert
Philipp Gundert
Robin Walz

Jubiläumsnadel Silber
für 30-jährige Mitgliedschaft :
Norbert Esser
Patrick Jansen
Rolf Piotrowski
Hans-Gerd van Treeck

Jubiläumsnadel Gold
für 40-jährige Mitgliedschaft :
Fred Wirtz

Jubiläumsmedaille
für 50-jährige Mitgliedschaft :
Heinz Bergrath
Heinrich Dassen
Hans Mertens

Die offi  zielle Übergabe der Auszeich-
nungen wird selbstverständlich in an-
gemessenem Rahmen nachgeholt.

Grüße, die ankommen
Ob runde Geburtstage des hohen Alters, 
ob Glückwünsche, Genesungswünsche 
oder Beileidsbekundungen...
Karin und Helmut Breuer kümmern 
sich seit Jahren gewissenhaft  darum, sol-
che Grußkarten zu verschicken.
Sie behalten das Vereinsleben im Blick 
oder reagieren zuverlässig auf Hinweise. 
Vielen Dank für‘s Kümmern!

Ü30 aber fi t und zuverlässig?

Unter Bewegungsarmut leiden unsere 
Altherren absolut nicht. Trotzdem wird 
es immer enger, eine zuverlässige Kern-
mannschaft  zu stellen und auch kleine 
organisatorische Aufgaben zu vergeben.
Bei gutem Wetter donnerstags lockeres 
Training und fi t-halten. Komm dazu!

Konzept · Gra� k · Druck · Service
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Zum Beispiel:
Optimierte Webseiten
mit regelmäßiger
Datenpflege für
kleine Unternehmen.


